

## Revela FMI alto costo de aranceles (Reforma 03/04/19)

Revela FMI alto costo de aranceles (Reforma 03/04/19) NEGOCIOS / Staff Washington DC, Estados Unidos (03 abril 2019).- Los aranceles del 25 por ciento a casi 540 mil millones de dólares en productos chinos importados anualmente por Estados Unidos y las tarifas de represalia por 120 mil millones a bienes estadounidenses exportados a China podría impactar en el PIB entre 0.3 y 0.6 por ciento, según estudio publicado por el FMI. El diario The Wall Street Journal reveló que tal daño se produciría a medida que el comercio disminuya o se desplace a otros países y que las empresas y los consumidores de Estados Unidos tengan que asumir mayores costos por los bienes importados. El estudio del FMI encontró que China se vería aún más afectada, ya que su PIB bajaría de 0.5 a 1.5 por ciento, ya que las exportaciones de China a Estados Unidos representan una mayor parte de su economía que viceversa. Pero México, Canadá, Europa y otras partes de Asia en realidad se beneficiarían un poco, a corto plazo, ya que el comercio se desvía a través de sus economías para evitar los aranceles. En general, la economía global también se vería afectada, ya que el crecimiento se redujo un 0.1 por ciento en el primer año y un 0.2 por ciento a largo plazo en los escenarios arancelarios del 25 por ciento, lo que también perjudicó a otras economías que podrían obtener beneficios a corto plazo, según el estudio. El diario destacó que los negociadores de China y Estados Unidos están reanudando las conversaciones hoy en Washington en un esfuerzo por resolver la disputa comercial. A medida que avanzaban las conversaciones, el gobierno de Trump retiró su única amenaza de aumentar los aranceles de 200 mil millones de dólares a productos chinos a un 25 por ciento, un aumento frente al 10 por ciento actual. El auge de las vastas cadenas de suministro mundiales en las últimas décadas significa que algunos países, incluidos China, Alemania o Corea del Sur, sufren más aranceles que Estados Unidos, que está relativamente menos integrado en estas cadenas, indicó. Para gran parte del mundo, el comercio a través de las fronteras más que nunca, y por lo tanto un aumento de los aranceles "tendría un efecto negativo mayor hoy que en 1995", dijo el informe del FMI. Las alzas arancelarias se han "vuelto más negativas para todos los países, pero en diferentes grados". La investigación subraya por qué tantos funcionarios, que asistirán a las reuniones anuales del Banco Mundial y el FMI en Washington la próxima semana, están preocupados por las perspectivas de crecimiento mundial en medio de tensiones comerciales no resueltas entre Washington y muchos de sus socios, incluido México. Canadá, la Unión Europea y, en la cima de muchas mentes en este momento, China, señaló la publicación. Los economistas generalmente apoyan el comercio y critican los aranceles. El análisis académico de la guerra comercial hasta la fecha ha reforzado el caso de que, si bien los aranceles no han descarrilado a la economía estadounidense o global, sí han golpeado a los consumidores estadounidenses y los de todo el mundo, y han frenado una economía global que tuvo un impulso significativo en 2017, pero ha flaqueado y disminuido en el último año. La investigación del FMI agrega nuevos detalles a esa historia, que muestra hasta qué punto los Estados Unidos se ven perjudicados por los aranceles y otros países se ven aún más afectados. "Estas son heridas potencialmente autoinfligidas que deben evitarse", dijo la directora gerente del FMI, Christine Lagarde.